



# 常盤っ子

草津市立常盤小学校  
学校だより  
令和5(2023)年1月10日

教育目標 「やさしさと強さを持ち、人やふるさとを大切に育てる子どもの育成」

合言葉 「差別を見抜き、自ら正しく行動し、最後までやりきる、常盤っ子」

新年がスタートしました。今年(ことし)は本校(ほんこう)が開校(かいこう)して150年(ねん)になる節目(ふしめ)

の年(とし)です。一層(いっそう)のご支援(しえん)、ご協力(きょうりょく)よろしくお願いいたします(ねが)。

新年(しんねん)、あけましておめでとうございます。

旧年中(きゅうねんちゅう)は、本校(ほんこう)の様々な取組(さまざま とりぐみ)に対(たい)しまして、ご理解(りかい)、ご協力(きょうりょく)いただき、誠に(まこと)にありがとうございました(ございました)。

保護者(ほごしや)、地域(ちいき)の皆さま(みな)には、つつがなく新春(しんしゅん)をお迎え(むか)えになられたこと(こと)と存(ぞん)じます。

さて、この年末年始(ねんまつねんし)、久しぶり(ひさ)に新型コロナウイルス(しんがた)感染症(かんせんしょう)に関して(かん)行動制限(こうどうせいげん)のないものとなり(なり)ました。子ども(こ)たちにとって(と)もリフレッシュ(ふゆやす)のできた冬休み(ふゆやす)になった(な)ったのでは(のでは)と(と)思(おも)っています。

その新型(しんがた)新型コロナウイルス(かんせんしょう)感染症(かんせんしょう)ですが、感染(かんせん)状況(じょうきょう)の推移(すいい)を見(み)ていると、やや(やや)拡大(かくだい)傾向(けいこう)にあるのでは(のでは)ないか(か)と思(おも)われます。今(こん)シーズン(しずん)はインフルエンザ(いんぷるえんざ)の流行(りゅうこう)もニュース(ニュース)等(とう)で報道(ほうどう)されています。くれぐれも(も)感染症(かんせんしょう)対策(たいさく)には(には)気(き)を緩(ゆる)めること(こと)なく取組(とりぐみ)んでまい(まい)ります。

本日(ほんじつ)、第3学期(だいさんがく)の始業式(しぎょうしき)を校内放送(こうないほうそう)で行(おこな)いました。2学期末(にがくまつ)より1名(めい)の転入(てんにゅう)があり、全児童(ぜんじどう)数(すう)は270名(めい)となりました。

3学期(さんがく)は登校日(とうこうび)が52日(にち)(6年生(ねんせい)は48日(にち))で、学校生活(がっこうせいふつ)の一年(いちねん)の中で一番(いちばん)短い(みじか)学期(がく)です。卒業(そつぎょう)や進級(しんきゅう)に向けて、どのよう(どう)な力(ちから)をつけておく(お)くことが必要(ひつよう)かと自分(じぶん)自身(じしん)を振り返(かえ)り、そのこと(こと)を踏(ふ)まえて目標(もくひょう)を立て(た)、力(ちから)を定着(ていちゃく)させる(さ)せるべく学(がく)習(じゅう)などの取組(とりぐみ)を進(すす)めていき(い)きたいと思(おも)います。

常盤(ときわ)小学校(しょうがっこう)ですが、明治(めいじ)6年(ねん)(1873年(ねん))に滋賀(しが)県内(けんない)の第二十九番(だいにじゅうきゅうばん)小学校(しょうがっこう)として開校(かいこう)され、今年(ことし)で150年(ねん)の節目(ふしめ)を迎(むか)えます。地域(ちいき)全体(ぜんたい)で子ども(こ)たちの育(やし)ちを支(た)えてくださ(さ)る常盤(ときわ)の歴史(れきし)は、現在(げんざい)も受け継(つ)がれてい(い)ます。近年(きんねん)のコロナ禍(か)の厳(きび)しい状(じょう)況(きょう)であ(あ)っても、子ども(こ)たちの健(けん)全(ぜん)育(いく)成(せい)に(に)ご支(し)援(えん)、ご協(きょう)力(りょく)を(を)いた(い)だ(だ)いてい(い)るこ(こ)と、本(ほん)当(とう)に感(かん)謝(しゃ)して(して)い(い)ます。あ(あ)り(り)が(が)と(と)う(う)ご(ご)ざ(ざ)い(い)ま(ま)す。

新年(しんねん)にあ(あ)たり(たり)、常盤(ときわ)小(しょう)学(がく)校(こう)職(しやく)員(いん)一(いつ)同(どう)、「やさしさと強(つよ)さ(さ)を持(も)ち、人(ひと)やふる(ふる)さ(さ)とを(を)大(だい)切(せつ)に(に)する(する)こ(こ)ども(ども)」の育(いく)成(せい)に(に)向(む)け、よ(よ)り一(いっ)層(そう)取(と)り(と)組(ぐ)んで(んで)まい(まい)り(り)ま(ま)す。本(ほん)年(ねん)も本(ほん)校(こう)の教(きょう)育(いく)活(かつ)動(どう)に(に)ご理(り)解(かい)、ご協(きょう)力(りょく)を(を)いた(い)だ(だ)き(き)ま(ま)すよ(よ)うよ(よ)ろ(ろ)し(し)くお(お)願(ねが)い(い)ま(ま)す。

常盤小学校 廣瀬 智彦

全校で取り組む「4～6年漢字検定」「1～3年漢字チャレンジ検定」 1/20(金)

草津市立の各小学校の4～6年生は、公益財団法人日本漢字能力検定協会の『漢字検定』を受検する予定です。級により、受検時間の長さが違ったり、検定料が違ったりしますが、子どもたちが自分の級に目標をもって臨みます。2学期より国語科やチャレンジ15の時間などを活用して漢字の習得に励みました。冬休みに努力してきた子どもたちもたくさんいます。なお、検定日は1月20日(金)です。力を注いだ子どもたちが、漢字検定の日に実力が出せるように学校でも励ましていきます。子どもたちの近い将来の姿を見据え、今後の進路決定や資格習得につながっていくよう、学校全体で取り組んでいきたいと思っております。

程度	10級	9級	8級	7級	6級	5級	4級	3級	準2級	2級
小1	小2	小3	小4	小5	小6	中学校	中学校	中学校	高校	高校卒業・ 大学・一般
しゅうりょう 修了	ざいがく 在学	そつぎょう 卒業	ざいがく 在学	だいがく 大学						

- 検定料**
- ①学校が準会場となるため、漢検協会より検定料の引き下げ規定があります。
  - ②草津市が、受検料に補助金を出しています。
  - ③受検する児童の保護者の皆さんに、検定料の一部を負担していただいています。
- なお、金額につきましては、確定次第お伝えさせていただきます。



また、1～3年生は、上学年に進級していくことを見据えて、本校の教員が問題を作成し、各学年の既習漢字に取り組む「漢字チャレンジ検定」を実施します。基礎的・基本的な力を積み上げていくために、合格できるまで何度もチャレンジし、「合格証書」獲得をめざします。

常盤小学校通用門周辺の工事について(お知らせ)

現在、本校の通用門周辺の道路整備工事が始まっております。期間は以下の通りです。

工事期間：令和4年12月1日(木)～令和5年2月28日(火)

昼間通行止め：令和5年1月6日(金)～2月10日(金)

終日通行止め：令和5年2月13日(月)～2月22日(水)の内2日程度

道路舗装工事時には、終日通行止めとなります。

右図の  部分が通行止めになります。

子どもたちの下校時には、誘導員がついて、子どもたちの誘導等に当たります。

